



El monticulista ha lanzado casi 4 000 entradas en 28 años. Foto: Ricardo López Hevia

Carlos Yanes

El hombre del brazo de hierro

■ SIGFREDO BARROS

SI HUBIERA NACIDO años después, lo más probable es que no fuera pelotero y mucho menos lanzador. Le hubieran dicho, como a otros: "usted es muy chiquito para ser pitcher". Aunque me inclino a pensar que este guajiro hubiera respondido: "¡están equivocados!".

Carlos Alberto Yanes Artilles no nació en la Isla de la Juventud. Abrió los ojos por primera vez en Cumanayagua, provincia de Cienfuegos, el 20 de mayo de 1965. A los nueve años llegó a la Isla y tal parece que fue amor a primera vista: nunca regresó a su patria chica. En Nueva Gerona se casó, tuvo hijas y comenzó a escalar el montículo, una manía que se le quedó de tal manera que ya lleva 28 años en lo mismo.

El pasado miércoles, Carlos Yanes sumó su victoria número 235 en Series Nacionales y se colocó como segundo de todos los tiempos, con una más que el zurdo matancero Jorge Luis Valdés.

Toda una hazaña, no solo por la cantidad sino por los obstáculos que debió franquear. Lanzando con equipos que ocupaban los últimos lugares, en el estadio Cristóbal Labra, hasta el otro día conocido como el paraíso de los jonrones por sus reducidas dimensiones, en especial por el jardín derecho.

No posee una bola rápida aterradora ni

una curva pronunciada ni impresiona en el box, con 1,73 metros de estatura. Él dirá que el secreto está en la mezcla, una bola afuera, otra adentro, una arriba, otra abajo, una rápida, otra más lenta. Y sobre todo, con un corazón que casi no le cabe en el pecho, sin escoger rivales, abriendo contra el adversario que le toque, sea cual sea.

Un entrenador me dijo una vez: "ese pide la bola en el Guillermon, en el Sandino y en el Latino, no le tiene miedo a nadie".

Carlos Yanes le va a decir adiós al béisbol con muchas distinciones. El único monticulista pinero que tiró un cero jit cero carrera frente a Villa Clara, en el Cristóbal Labra. Líder absoluto en juegos lanzados (713), iniciados (503) y entradas trabajadas (3 835). Nadie ha ganado más que él, a excepción de Pedro Luis Lazo, quien cerró su paso por las Series Nacionales con 257 triunfos.

También se llevará algunas decepciones, la mayor, no haber integrado nunca el equipo Cuba a una Copa del Mundo o a unos Juegos Olímpicos, teniendo sobrados méritos. Aunque seguirá repitiendo, como afirmó en una entrevista: "me gustaría ser recordado no por mis números ni por las veces que no me llevaron al equipo Cuba, sino por haber sido un pelotero sencillo, que se entregó siempre en el terreno, que nunca le tuvo miedo a un rival ni lo expulsaron de un juego, lo más humilde posible".



Llegan noticias panamericanas

■ Alfonso Nacienceno

La Villa Panamericana, capaz de albergar a 7 000 deportistas, entrenadores y delegados durante los Juegos de Guadalajara'11, se halla al 65% de su construcción, aseguró el Comité Organizador (COPAG).

Según informó Hugo Rodríguez, director de infraestructura de COPAG, los cerca de 2 000 apartamentos estarán equipados con comodidades para los deportistas y deben entregarse, de manera escalonada, entre abril y julio.

Explicó que el acceso a la Villa será controlado, en tanto tendrá entre sus instalaciones la plaza de las banderas, una zona internacional, la plaza principal, discoteca, piscina, comedor, cancha multiusos, cafetería, policlínico y capilla, entre otros puntos. Los organizadores de la cita, del 14 al 30 de octubre, también anunciaron la conclusión en junio del estadio de atletismo, así como la pista de remo y canotaje, en la ciudad de Guzmán. En el interés de supervisar la funcionalidad de los escenarios de la lid, COPAG tiene previsto la realización de 18 ó 19 tomos, los cuales deberán transcurrir como si ya fueran las competencias de los Juegos.

Los anfitriones del clásico continental adelantaron que las pruebas de tiro deportivo, en el Club Cinegético Jaliscense, de seguro tendrán una alta calidad porque otorgarán clasificaciones para los Juegos Olímpicos



La Villa de los Juegos va tomando forma.

de Londres, el año próximo. La Comisión Nacional de Cultura Física y Deportes (CONADE) aportará el equipamiento necesario para esa sede.

Guadalajara espera recibir alrededor de 400 fotógrafos de agencias internacionales, periódicos, revistas, sitios de Internet y de medios especializados en deportes, a quienes se les brindará apoyo tecnológico para que en breves minutos sus imágenes circulen por el mundo. Para respaldar esta labor, el COPAG acometerá la identificación de las posiciones fotográficas en los escenarios.

Finalmente se supo que, con el objetivo de contribuir a que México cumpla un digno papel en los Panamericanos, sus equipos nacionales podrán concentrarse en las instalaciones desde junio, aunque en esa fecha alternen con las selecciones de Jalisco.

Taimí Castellanos debe retomar su paso

■ Yoel Tejada Pérez

Los aficionados al taekwondo disfrutaron del tope de confrontación Cuba-Inglaterra, efectuado recientemente en la Ciudad Deportiva.

Cuando anunciaron el combate entre Sara Stevenson y la santiaguera Taimí Castellanos, las expectativas se dispararon ante un choque entre atletas de la elite mundial.

El currículo de Stevenson hablaba por sí solo: bronce en los Juegos Olímpicos de Beijing'08, oro del orbe en Jeju'01 (Sudcorea) y plata en Madrid'05, además de tres títulos en el Campeonato del Viejo Continente. Sin embargo, los asistentes esperaban que Taimí, plata mundialista en Copenhague'09 y subtitular universi-

taria en la cita del orbe Vigo'10, entablara un cerrado pleito con la visitante.

Mas no fue así. Se le vio muy pasiva sobre el dojang, solo marcó un punto (en el tercer round) para caer 1-7 frente a Stevenson y ello desilusionó a quienes han seguido su carrera deportiva. Luego, también perdió ante la espigada visitante Bianca Walkden, subtitular juvenil del planeta, por apretado margen.

Interesados por conocer a qué respondió esa pobre actuación, conversamos con Ramón Arias, entrenador del equipo cubano.

"No ha estado bien desde finales del año pasado, arrastra problemas de carácter que no le han permitido mostrar su potencial en la competencia", explicó el técnico.

Taimí no ha participado en



Foto: Ricardo López Hevia

una competencia internacional desde el Mundial Universitario de Vigo, España, en julio del 2010, y aún así sobre ella recae una alta exigencia. Con un físico ideal para este deporte, además de su flexibilidad, la santiaguera debe demostrar nuevamente por qué muchos la consideran la mejor taekwondoca cubana.

RESULTADOS DE AYER

VICTORIA DE GIRÓN	C	H	E
LTU 202 102 0	7	11	1
MTZ 005 510 6	17	21	0

G: Yosvani Fonseca (3-2). P: Erick Sánchez (0-1). Jrs: J. C. Pedroso, A. Guerrero, Y. Batista, L. Herrera (2), Y. Duque (2) y Y. Gracial.

AUGUSTO C. SANDINO	C	H	E
IJV 200 000 100	3	6	1
VCL 000 072 00x	9	12	0

G: Misael Siverio (6-1). P: Carlos Manuel Puentes (3-3). Jr: A. Cantalapedra.

JOSÉ R. CEPERO	C	H	E
MET 000 100 0	1	7	3
CAV 211 233 x	12	10	0

G: Pedro Echemendía (4-0). P: Ernesto Bazo (1-6). Jrs: Y. Borroto, I. Martínez, Y. Fiss y R. González.

CALIXTO GARCÍA	C	H	E
SSP 301 017 010	13	14	2
HOL 000 031 060	10	12	2

G: Ismel Jiménez (6-3). P: Yausmel Aguilar (0-3). Jrs: Yul. Gourriel, F. Cepeda, Y. Bello y Y. Mendoza.

MÁRTIRES DE BARBADOS	C	H	E
CFG 000 102 001	4	7	2
GRA 100 000 23x	6	5	2

G: Alain Tamayo (4-1). P: Jorge Hernández (1-3). Jr: J. D. Abreu.

CAPITÁN SAN LUIS (JUEVES)	C	H	E
SCU 001 000 000	1	2	3
PRI 001 531 00x	10	15	0

G: Julio Alfredo Martínez (3-0). P: Alain Delá (6-1). Jr: W. Saavedra.

Nota: HAB-SCU jugaban en el estadio Nelson Fernández desde las 8:15 p.m. GTM-PRI suspendieron por lluvia. IND-CMG suspendieron en el principio de la cuarta entrada, con el marcador favorable a Camagüey, 4-1.



■ LEJOS EN SAN LUIS

LA HABANA.—El español Xavier Tondo ganó la contrarreloj individual del Tour a San Luis, Argentina, y comanda la clasificación general individual. El cubano Arnold Alcolea quedó en el lugar 28, a un minuto y 38 segundos de diferencia del líder, para ocupar el escaño 26. Detrás van Yasmani Martínez, en el 53, Pedro Portuondo (57), Alien García (72), Yennier López (81) y Lisuandi Alonso (84), entre 129 corredores. Por equipos lidera Argentina, con 37:49:56 horas, mientras Cuba es decimotercera con 38:07:20. (AIN)

■ YUNIDIS DEBUTA HOY

LA HABANA.—La cubana Yunidis Castillo, doble monarca paralímpica y recordista mundial de los 100 y 200 metros de la categoría T-46, debutará hoy en la segunda de estas distancias en el Campeonato Mundial de atletismo para discapacitados ciegos, débiles visuales y limitados físico-motores, inaugurado la víspera en Christchurch, Nueva Zelanda. Junto a la santiaguera, amputada de un miembro superior, se estrenará en el propio tramo Omara Durand (T-12, débil visual).